

UNCOOL 2012

Auch in diesem Jahr ist es dem *Kulturverein la ciav* unter der Leitung von Cornelia Müller trotz aller Widrigkeiten wieder einmal (und möglicherweise auch zum letzten Mal) gelungen, ein wunderbares Festival aus dem kargen Boden des Graubündner Alpenteales hervorsprießen zu lassen. In der Zeit vom 18. bis zum 24. Juni werden erneut zahlreiche hochkarätige Musiker aus dem In- und Ausland zu Gast in Poschiavo sein und mit Workshops in den Schulen der umliegenden Gemeinden sowie in Konzerten, Performances und Ausstellungen auf der Piazza von Poschiavo einen Einblick in ihre faszinierenden, einzigartigen Klangwelten geben.

Gewidmet ist das Festival **MICHAEL RAY**, dem virtuosen Trompeter des SUN RA ARKESTRA, der schon von Sun Ra selber als "Tonwissenschaftler der Intergalaktischen Forschung" gepriesen wurde, aber auch zum Beispiel mit Kool & the Gang zahlreiche Gold und Platin-Alben eingespielt hat. Er wird am Sonntag ein Solokonzert auf der Alpe Palù spielen.

Das **SUN RA ARKESTRA** unter der Leitung von Marshall Allen tritt in einer spektakulären erweiterten Besetzung mit Streichern, Tänzern und Schauspielern auf. Mit zwei wahrhaft multimedialen Performances aus Klang, Tanz, Theater und Lichtprojektionen zu den Themen **ECHNATON** und **ÖDIPUS** werden sie die Piazza in ein katharsisches Omniversum verzaubern. Es wird eine weltweit einzigartige Gelegenheit sein, eine der berühmtesten Big-Bands der Jazzgeschichte in derart großzügiger, multimedialer Besetzung mit Kompositionen zu erleben, die Marshall Allen extra für diese Performance geschrieben hat. Aus diesem Anlass wird auch Hartmut Geerken die **17. INTERNATIONALE SUN RA CONVENTION** während des Festivals in Poschiavo abhalten.

Mit **PETER GIGER** konnte ein hervorragender Vertreter der fast schon traditionell exzellenten Schweizer Schlagzeugvirtuosen verpflichtet werden. Er gilt nicht zuletzt auch wegen seiner Arbeit mit der FAMILY OF PERCUSSION mit Trilok Gurtu, Dough Hammond und Tom Nicholas als klassischer Wegbereiter einer weltmusikalisch-polyrhythmischen Spielweise.

Neben dem Programm auf der Hauptbühne der Piazza Poschiavo wird es noch zahlreiche Events im Cinema Rio, der Galleria PGI und dem Projektraum Lo Spazio geben mit einem Vernissage Konzert von **OLAF RUPP**. So werden z.B. die Zukunftsforscher Jacque Fresco und Roxanne Meadows mit Filmen und Vorträgen über ihr visionäres **VENUS PROJEKT**

berichten. Der Labelbetreiber und Musik- und Theaterkenner Peter Dennett wird unter dem Titel **THE REALM OF LIGHTENING** mit Projektionen über die verschiedenen Entwicklungen im Cover-Design der Schallplattenlabel Saturn, El Saturn und Art Yard referieren. Es werden eine Installation des kubanischen Künstlers **NELSON LADICIANI** und eine Ausstellung der Kostümentwürfe, die **ISA MEHNERT** für die Performances ECHNATON und ÖDIPUS geschaffen hat, gezeigt.

Am Vormittag bietet sich die einzigartige Möglichkeit, die Schönheit der Puschlaver Alpenlandschaft in Spaziergängen der ganz besonderen Art zu erleben: **MARCO LAVIZZARI** ist blind und lädt dazu ein, ihn bei einer Naturbegehung unter der Führung seines Blindenhundes zu begleiten. So können auch Sehende sinnlich erfahren, dass und wie sich landschaftliche Schönheit auch Blinden vermittelt. **FLAVIO ALESSI** ist nicht blind, verfolgt aber in einem zweiten Spaziergang am Samstag eine ähnliche Intention mit den Mitteln der Meditation und des Dialogs mit der Natur.

Der Berliner Videokünstler **GÖTZ ROGGE** gestaltet die Lichtprojektionen für die Performances ECHNATON und ÖDIPUS und zeigt in der Galleria PGI während der Dauer des Festivals erstmals seine Videoarbeit **AMNESIA'S LANDSCAPE** über zerstückelte Erinnerungen im Raum zwischen Architektur und Literatur und über „Orte, die viel sagen und viel verschweigen“.

Wir sind stolz, eine solche Vielzahl an internationalen Künstlern in Poschiavo empfangen zu dürfen. Wir sind froh, dass es uns trotz der erschütternd geringen Unterstützung der Gemeinde Poschiavo gelungen ist, das Festival zu organisieren und wir hoffen immer noch, dass sich auch in den kommenden Jahren ein Weg finden wird, die zahlreichen begeisterten Fans des UNCOOL Festivals zu einem musikalischen Kurzurlaub ins Puschlav einzuladen.

Festival Programm >>> www.uncool.ch

Tourismus Information >>> www.valposchiavo.ch

Zugverbindungen >>> www.sbb.ch und www.rhb.ch

Presse Information >>> www.uncool.ch/2012/pressrelease.php